



校訓 玉の心 和の心 学校教育目標 夢に向かって 明るくたくましく生き抜く力をもつ玉祖っ子

たまのや

平成28年(2016年)11月

防府市立玉祖小学校

全国学力・学習状況調査

～その結果を踏まえて～

校長 梶田 崇晴

例年になく暑い日が続いた9月も終わり、10月の声を聞くようになると、さすがに秋らしくなってきました。10月始めに予定していた6年生の修学旅行は台風のため延期になってしまいました。6年生の子どもたちは気持ちを切り換えて毎日頑張っています。高学年は陸上記録会も終え、4年生は音楽会に向けて練習中です。教室を回ると、どの学級でも落ち着いた雰囲気の中、一生懸命に学習に向かう子どもたちの姿を見ることができます。

さて、6年生が4月に行いました全国学力・学習状況調査の結果が届きました。

国語・算数については、A・Bとも平均を大きく上回っていました。

本校では、校内研修として『論理的思考力』を活用した授業改善に取り組んでいます。また、そのような授業改善を支える様々な校内研修の充実も目指しています。また、朝の時間の「学力アップタイム」・「スキルアップタイム」の設定、「夏休み学力アップ講座」など、カリキュラムの創意工夫にも取り組んでいます。そのような取組に対して、子どもたち一人ひとりが一生懸命に学習に取り組もうと継続した努力を続けていることと、各ご家庭の玉祖小教育への深い理解と、地域の皆様の温かいご支援のおかげがこのような結果に結びついたものだと考えています。今後は、これらの取組を継続していくことが大きな課題です。

この調査では、2教科のテストの他に、児童質問紙というアンケートが実施されています。これは、学力と子どもたちの生活・学習習慣、地域の特性などの関係を見ていこうというものです。この結果として、玉祖小の子どもたちには「朝食を毎朝食べている」「授業時間以外に読書をする」「地域社会でボランティア活動に参加する」という3項目が、全国平均を下回っていることが分かりました。これらについては、ご家庭や地域と連携をとりながら取り組んでいく必要があると感じました。

あいさつ運動、がんばっています

坂東眞理子さんの著書「親の品格」の冒頭に「挨拶から始めよう」とあり、次のように書かれています。

「おはようございます」「おはよう」この言葉を一日のはじめにやり取りすると心が明るくなります。できるだけ明るく大きな声で家族に「おはようございます」と言いましょう。親から子へ、子から親へ、どちらが先でもかまいません。声をかけられたら、必ず「おはようございます」と返しませう。……挨拶とは、自分以外の存在を認めているというメッセージ、仲よくしたいという意思の表明です。

(「親の品格」坂東眞理子 PHP 新書より)

1学期に、6年生の取組から始まった「あいさつ運動」。2学期になり、総務委員会からの提案で、「全校であいさつ運動を進めよう」という取組に発展しています。曜日を決めて、それぞれの学年の子どもたちが正門近くに立ち、登校してくる子どもたちに大きな声で挨拶をしてくれています。以前は、こちらから声をかけないと挨拶をしなかった子どもたちが多かったのですが、最近は子どもたちの方から声をかけてくれるようになってきました。朝から、とても清々しい気持ちでいられます。



11月行事予定

- 1日 (火) 5年社会見学 1年交流会 (多々良幼稚園)
- 2日 (水) 芋掘り (2校時) 防府市小学校教育研修大会 全校下校13:10
- 4日 (金) 読み聞かせ会 避難訓練 (不審者)
- 7日 (月) トリム (上) 6年生職場体験 1年交流会 (玉祖保育園) 委員会活動
- 8日 (火) 4年学年発表 右田中見学会 (6年生)
- 9日 (水) なかよし下校14:50
- 11日 (金) 4年生市中音楽会参加 (防府市公会堂)
- 14日 (月) トリム (下) クラブ活動
- 17日 (木) 特別支援学級校外学習 (宇部ときわ公園)
学校保健安全委員会 (15:00~) 歯科検診456年
- 18日 (金) 読み聞かせ会
- 19日 (土) 人権教育参観日 授業参観8:35~
講演会9:40~ (全学年参加)
全校下校11:30
- 22日 (火) 5年学年発表
- 24日 (木) 就学時健康診断 13:15下校
- 25日 (金) 児童集会ロング (2・3校時)
- 28日 (木) 校納金引落日・ベルマーク
- 30日 (水) 6年生修学旅行 (~ 12/1木)、放課後子ども教室



*** 12月の主要行事 ***

- | | |
|---------------------------|-----------------------------|
| 2日 (金) 読み聞かせ会 | 14日 (水) 放課後子ども教室 |
| 3日 (土) 持久走大会 | 15日 (木) 校納金引落日 |
| 5日 (月) クラブ活動 | 16日 (金) 読み聞かせ会 |
| 7日 (水) なかよし下校
放課後子ども教室 | 20日 (火) 保護者会① |
| 8日 (木) 地区児童会 | 21日 (水) 保護者会② |
| | 22日 (木) 終業式 給食終了
下校14:00 |

1月10日 (火) 始業式 給食開始 下校14:00

* 笑顔あふれる お話 *

給食が終わり、食器を返しに行くときのことです。上の学年の友だちが食缶をたおしてしまいました。すると、すぐ後ろにいた1年生が、さっと、自分のもっていた食器をその場に置き、教室からぞうきんを持ってきて拭いていました。誰から言われることもなく自分で考えて行動していました。

1年生も入学から半年、その成長に目を見張るとともに、きっと家庭での常日頃からの声かけがこのような行動に現れたのだと思いました。先日の学校評価アンケートからは、手伝いが課題の一つとされていましたが、素敵な『玉祖っ子』を見つけました。どんどん増えていって欲しいと思います。



3年生の社会科の「店ではたらく人」の学習では、スーパーを実際に見学して学びました。



4年生の理科の「とじこめた空気と水」の学習では、実験を通して自然の不思議をみんなできがっています。

* 学校風景 *



5年生は小雨の中、2泊3日の山口徳地青少年自然の家で、絆を深めることができました。